
Assemblée générale
Hôtel Le Victorin, Victoriaville

Vendredi 11 novembre 2022, de 12 h à 13 h 30
Procès-verbal

Présences
1. Josée Beaudoin
2. Lyne Bellerive
3. Nancy Harvey
4. Katya Pelletier
5. Anne Robitaille
6. Johnni Samson
7. Marie Jutras
8. Antoine Dumaine
9. Justin Taschereau
10. Camille Robitaille
11. Dominique Fortier
12. Alexandre Tremblay-Therrien
13. Marie-Ève Bibeau
14. Alex-Anne Flambert
15. Amélie Bélanger
16. Amélie Bisson
17. Anick Dubois
18. Annie Lavigne
19. Audrey Linteau
20. Brigitte Charron
21. Camelia Gavris-Baciu
22. Camille Saint-Pierre
23. Caroline Bilodeau
24. Catherine Lirette
25. Catherine Naud
26. Céline Coulombe
27. Denis Doyon
28. Dominique Gérin
29. Elodie Cardinal
30. Émilie Labbée
31. Emilie Tessier
32. Fouzia Sahrane
33. François Deslauriers
34. Gabrielle Bernard
35. Isabelle Perron
36. Jacinthe Bélair
37. Joëlle Da Ponte

38. Julie Robidoux
39. Karine Gagnon
40. Karine Morin
41. Kim Robichaud
42. Laurie Lavoie-Boudreault
43. Linda De Serres
44. Lise Gingras
45. Lucie Ledoux
46. Lydia Mathieu
47. Marie Claude Tardif
48. Marie-Claude Taillon
49. Marie-Eve Legault
50. Marie-Eve Marmen
51. Marie-Hélène Côté
52. Marie-Josée Valin
53. Marie-Pierre Brochu
54. Mélissa Dubord
55. Michaël Blouin
56. Nadia Landry
57. Nathalie Fortin
58. Olivia Tremblay
59. Rachelle Mailhot
60. Rémi Morissette-Boyer
61. Rose-Marie Gagnon
62. Sebastien Pongui Bayette
63. Sergio Bedoya
64. Stéphane Bourque
65. Stéphanie Veillet
66. Tania Chamberland
67. Véronique Mercier
68. Lili-Marion Gauvin-Fiset
69. Catherine Sergerie
70. Annick Gilbert
71. Krystelle Chamberland
72. Jean-François Vallée
73. Mireille Elchacar
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Présences en lignes
1. Mario Désilets
2. Nancy Allen

3. Chantale Paradis
4. Valérie Gagnon
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0. Procédures
Nomination d’une présidence d’assemblée

Anne Robitaille est nommée présidente d’assemblée et Hélène Baril est nommée
secrétaire d’assemblée
Katya Pelletier propose.
Justin Taschereau appuie.

1. Adoption de l’ordre du jour
(Assemblée générale 2022-11-11 : Proposition 1)
Il est proposé que l’ordre du jour soit adopté tel que modifié.

Marie-Claude Tardif propose.
Justin Taschereau appuie.
Adoptée à l’unanimité.

2. Adoption du procès-verbal de l’assemblée générale du 29 octobre 2021
(Assemblée générale 2022-11-11 : Proposition 2)
Il est proposé que le procès-verbal de l’assemblée générale du 29 octobre 2021 soit
adopté.

Josée Beaudoin propose.
Katya Pelletier appuie.
Adoptée à l’unanimité.

3. Modifications aux règlements généraux
(Assemblée générale 2022-11-11 : Proposition 3)
Il est proposé que les modifications aux règlements soient adoptées en bloc telles que
présentées en séance tenante.

Marie-Claude Tardif propose.
Johnni Samson appuie.

Marie propose un amendement pour retirer des modifications les articles 6.7.4. et 6.7.5.

Justin Taschereau appuie.

Amendement adopté à l’unanimité.

Retour à la proposition principale telle qu’amendée

Adoptée à l’unanimité.

4. Présentation du rapport annuel 2021
Katya Pelletier, présidente, présente le rapport annuel. Le rapport annuel complet est
disponible sur le site internet de l’AQPF.

(Assemblée générale 2022-11-11 : Proposition 4)
Il est proposé que le rapport annuel soit adopté.
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Nancy Harvey propose.
Lyne Bellerive appuie.
Adoptée à l’unanimité.

5. Présentation et adoption des états financiers 2021
Johnni Samson, trésorier, présente les états financiers.

(Assemblée générale 2022-11-11 : Proposition 5)
Il est proposé que les états financiers 2021 soient adoptés.

Justin Taschereau propose.
Katya Pelletier appuie.
Adoptée à l’unanimité.

6. Présentation du plan stratégique

(Assemblée générale 2022-11-11 : Proposition 6)
Il est proposé que le plan stratégie soient adopté.

Justin Taschereau propose.
Anick Dubois appuie.

Prise de parole de Jean-François Vallée relativement à l’enseignement du français au
collégial.

Prise de parole de Marie-Ève Bibeau, qui souligne la clarté du plan stratégique et qui
attire l’attention sur le point 1 et sur les conseils d’orientations.

Adoptée à l’unanimité.

7. Élections du conseil d’administration

� Présidence
- Katya Pelletier pose sa candidature; proposée par Lyne Bellerive et appuyée

par Antoine Dumaine. Élue par acclamation.

� Vice-présidence à la pédagogie
- Lyne Bellerive pose sa candidature; proposée par Antoine Dumaine et

appuyée par Anne Robitaille. Élue par acclamation.

� Trésorerie
- Johnni Samson pose sa candidature; proposée par Anne Robitaille et appuyée

par Antoine Dumaine. Élu par acclamation.

� Vice-présidence à l’administration (mandat d’un an)
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- Katya Pelletier propose Justin Taschereau au poste de vice-présidence à
l’administration. Justin Taschereau accepte la mise en candidature. Lyne
Bellerive appuie. Élu par acclamation.

� Vice-présidence aux communications (mandat d’un an)
- Justin Taschereau propose Marie-Ève Bibeau, qui refuse la mise en candidature
- Josée Beaudoin propose Tania Chamberland, qui accepte la mise en candidature.
Élue par acclamation.

� Présidence de la section Québec-et-est-du-Québec
- Josée Beaudoin pose sa candidature; proposée par Nancy Harvey et appuyée

par Antoine Dumaine. Élue par acclamation.

� Présidence de la section Centre-du-Québec
- Antoine Dumaine pose sa candidature; proposée par Marie Jutras et appuyée

par Anne Robitaille. Élu par acclamation.

� Présidence de la section Montréal-et-ouest-du-Québec
- Nancy Allen pose sa candidature; proposée par Antoine Dumaine et appuyée

par Marie Jutras. Élue par acclamation.

8. Questions diverses (préoccupations des membres)

Jean-François Vallée prend la parole au sujet de l’application de la loi 101 au collégial.

(Assemblée générale 2022-11-11 : Proposition 7)
Il est proposé que l’AQPF appuie les résolutions adoptées par les deux principaux
syndicats enseignants du réseau collégial, la FNEEQ et la FEC, d’étendre au palier
collégial les classes scolaires de la Charte québécoise de la langue française (loi 101).

Jean-François Vallée propose.
Josée Beaudoin appuie.

Adoptée à l’unanimité.

(Assemblée générale 2022-11-11 : Proposition 8)
Il est proposé que l’AQPF envoie un communiqué aux médias québécois, aux ministères
de l’Éducation, de l’Enseignement supérieur et de la Langue française pour leur faire
part de son appui aux deux principaux syndicats enseignants du réseau collégial, la
FNEEQ et la FEC, d’étendre au palier collégial les classes scolaires de la Charte
québécoise de la langue française (loi 101)
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Jean-François Vallée propose.
Amélie Bisson appuie.

Adoptée à l’unanimité.

9. Prises de position

a. Cursus en enseignement du français au primaire et au secondaire
(Assemblée générale 2022-11-11 : Proposition 9)
Il est proposé que l'AQPF milite auprès du ministère de l'Éducation pour demander la
réforme du Programme de formation de l'école québécoise (PFEQ).

Justin Taschereau propose.
Katya Pelletier appuie.

Adoptée à l’unanimité.

(Assemblée générale 2022-11-11 : Proposition 10)
Il est proposé que l'AQPF milite auprès du ministère de l'Éducation pour demander une
intégration uniforme et complète du numérique dans les compétences disciplinaires en
enseignement du français.

Justin Taschereau propose.
Josée Beaudoin appuie.

Lyne Bellerive soulève des inquiétudes face à la classe numérique, notamment aux 1e et
2e cycle de primaire où la recherche semble démontrer qu’une surexposition au
numérique peut potentiellement nuire au développement de l’enfant.
Justin Taschereau répond que le numérique peut et doit être employé comme un outil, à la
hauteur des besoins des élèves et de leur niveau.

Adoptée à l’unanimité.

b. Présence du livre et des auteurs et autrices dans les écoles

Assemblée générale 2022-11-11 : Proposition 11)
Il est proposé que l'AQPF milite auprès du ministère de l'Éducation pour demander le
retrait de frais d'achats d'œuvres littéraires dans les écoles du Québec.

Justin Taschereau propose.
Alex-Anne Flambert appuie.

Adoptée à l’unanimité.

(Assemblée générale 2022-11-11 : Proposition 12)
Il est proposé que l'AQPF milite auprès du ministère de l'Éducation afin de financer les
bibliothèques de classes dans toutes les institutions scolaires du Québec.
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Justin Taschereau propose.
Lyne Bellerive appuie.

Adoptée à l’unanimité.

(Assemblée générale 2022-11-11 : Proposition 13)
Il est proposé que l'AQPF milite auprès du ministère de l'Éducation pour faciliter l'accès
aux ressources pour les visites de personnes autrices et écrivaines dans les institutions
scolaires du Québec.

Justin Taschereau propose

Katya Pelletier appuie.

Adoptée à l’unanimité.

c. Actualisation du TECFÉE
(Assemblée générale 2022-11-11 : Proposition 14)
Il est proposé que l'AQPF milite en faveur d'une actualisation du TECFÉE pour les
futur.e.s enseignant.e.s au regard de la compétence écrite et orale auprès du ministère de
l'Éducation, des universités québécoises et du CÉFRANC.

Justin Taschereau propose.
Alex-Anne Flambert appuie.

Mélodie Cardinal demande si le volet oral est à ce jour inclus dans le TECFÉE et si non,
souhaite-on ajouter ce volet ?
Réponse du CA : Oui, nous souhaitons aussi évaluer les compétences orales, essentiel
pour l’AQPF.

Stéphane Bourque souligne que des étudiant.e.s sont présentement en grève. Est-ce parce
qu’il trouve que les tests sont trop durs?
Réponse du CA : Dans sa forme actuelle ne permet pas de valider la langue communiquée
à l’orale et à l’écrit. Nous ne souhaitons pas forcément abolir le test ou le simplifier, mais
plutôt l’actualiser à l’image de la profession. De plus, les étudiant.e.s de l’UQAM sont en
grève pour les conditions de stage, pas pour le TECFÉE.

Adoptée à l’unanimité.

Assemblée générale 2022-11-11 : Proposition 15)
Il est proposé que l'AQPF milite auprès du ministère de l'Éducation rendre disponibles
l’entièreté des documents administratifs et financiers du CÉFRANC.

Justin Taschereau propose.
Stéphane Bourque appuie.
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Adoptée à l’unanimité.

Assemblée générale 2022-11-11 : Proposition 16)
Il est proposé que l'AQPF milite auprès du ministère de l'Éducation, des universités
québécoises et du CÉFRANC pour rendre disponibles les données quant à la passation du
TECFÉE.

Justin Taschereau propose.
Élodie Cardinal appuie.

Adoptée à l’unanimité.

10. Programme d’ambassadeur.trice.s de l’AQPF
Justin Taschereau présente le nouveau programme d’ambasssadeur.trice.s de
l’AQPF qui sera lancé dans les prochaines semaines.

11. Levée de l’assemblée à 13 h 36.

Hélène Baril
Secrétaire
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